

## **El reciclaje inclusivo de Ambato aporta a la nueva agenda urbana**

**Ambato, 19 de octubre.-** El Alcalde de Ambato, Luis Amoroso Mora, participó como expositor en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Vivienda y Desarrollo Urbano Sostenible Hábitat III, que se desarrolla desde el 15 de octubre y hasta la fecha ha acogido a más de 47.000 personas de todo el Ecuador y del mundo entero para impulsar el desarrollo urbano sostenible desde Quito.

Ante Jefes de Estado y de gobierno; delegaciones nacionales y locales; representantes de organismos internacionales; empresarios; académicos; estudiantes; delegados de Organizaciones No Gubernamentales (ONG); profesionales urbanistas; recicladores; banca de desarrollo y diversos actores de la sociedad civil, el Burgomaestre expuso durante más de 45 minutos, en la Sala R13 de la Casa de la Cultura Ecuatoriana, el tema: ***“Reciclaje Inclusivo: Un nuevo paradigma para el manejo sostenible de los residuos sólidos en ciudades”***.

El Alcalde destacó que la Municipalidad a través de la Empresa Pública Municipal de Gestión de Desechos Sólidos (EPM-GIDSA), propone el ***“Plan de Reciclaje Inclusivo”*** que agrupa a 300 recicladores informales y a 11 formales de la Asociación San José de Chachoán para otorgarles su respectivo carnet de regulación y uniforme que les permita ingresar libremente al Relleno Sanitario de Ambato. Posterior a este paso, se los sectorizará y- ya en el territorio- las familias ambateñas serán capacitadas para definir qué material reciclable entregar.

El Plan de Inclusión Social de recicladores de Base en Ambato, explicó Luis Amoroso, tiene un horizonte temporal de 3 años y se basa en 4 pilares fundamentales: participación ciudadana en la separación de materiales reciclables; organización del sistema productivo y de comercialización de los recicladores; estructuración del sistema de organización y asociatividad de los recicladores; e incidencia en la definición de políticas y ordenanzas en favor del reciclaje.

Para que dicha iniciativa sea efectiva, el Municipio de Ambato trabajó durante varios meses con expertos en temas de inclusión y reciclaje que responden a un proyecto que se implementa de manera simultánea en 9 municipios del país. “El proyecto es una contribución del Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN) a la Iniciativa Regional de Reciclaje Inclusivo y busca conseguir un cambio real en la situación de los recicladores informales de residuos sólidos en América Latina”, añadió Amoroso Mora.

“La Municipalidad con su calidad humanista reconoce la labor que desarrollan los recicladores de base y su aporte en el manejo de desechos sólidos. La actual administración trabaja en visibilizar

e incluir a los sectores más vulnerables de la ciudad con parámetros de sostenibilidad financiera, ambiental y social porque contribuyen diariamente a complementar la gestión integral de desechos sólidos en Ambato para mantener a la ciudad limpia; además de fomentar la cultura del reciclaje e incrementar la cantidad de material que se recupera en el país”, sostuvo el Alcalde.

Nohra Padilla, presidenta de la Asociación Nacional de Recicladores y delegada de la Red Latinoamericana, resaltó la propuesta del cabildo ambateño con el plan de reciclaje inclusivo y realizó algunas sugerencias para que éste pueda mejorar.

“Con iniciativas como estas es cuando se hace justicia social y me parece afortunado el hecho de que se dé una mayor fuerza a la separación en la fuente lo cual es muy bueno y también que el GADMA se organice en el ámbito empresarial. Ahora evidenciamos cambios en materia de desarrollo sostenible y acciones que hacen valer la palabra de los recicladores. Sin embargo, es necesario la implementación de tecnologías y hay que saber en qué momento deben del Gobierno y del servicio común deben llegar. Si no tenemos una cultura en la separación la tecnología del contenedor resultará contraproducente”, consideró.

El Alcalde Amoroso coincidió con Padilla en que todos los grandes proyectos requieren el compromiso de las autoridades de las instituciones públicas, privadas, y la ciudadanía en general “por lo que Ambato espera ser un referente en planes de inclusión de reciclaje y bienestar ambiental, considerando que un manejo adecuado de residuos sólidos es fundamental para implementar un eficiente desarrollo urbanístico y sostenible”.

Morgan Doyle, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), felicitó a Luis Amoroso Mora por mejorar la situación socio-económica de los recicladores de base, quienes en su mayoría son mujeres y por facilitar su acceso al mercado formal y fomentar el desarrollo de políticas públicas de gestión integral en el manejo de residuos sólidos con inclusión.

“En nombre del BID queremos agradecerle su compromiso con el reciclaje inclusivo que se ve reflejado en su dedicación y liderazgo para elaborar el Plan de Reciclaje Inclusivo en Ambato”, expresó.

Al conversatorio asistió también el Gerente de GIDSA-EP, Mauricio Carranza; la presidenta de la Comisión de Higiene y Medio Ambiente, Aracelly Pérez y la concejala Salomé Marín, quien preside las comisiones de Turismo y Vivienda y realiza un trabajo enfocado en rescatar los derechos de los grupos de atención prioritaria.

